

**PENGARUH PERPUTARAN KAS, PERPUTARAN PIUTANG  
DAN PERPUTARAN PERSEDIAAN TERHADAP  
PROFITABILITAS PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR  
*BASIC INDUSTRY AND CHEMICALS* DI BURSA EFEK  
INDONESIA**

**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan  
Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi

MANAJEMEN



OLEH :

**PETRONELA THENY NANDILA**

NIM : 2016120145

**UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI**

**FAKULTAS EKONOMI**

**MALANG**

**2020**

## **RINGKASAN**

### **PENGARUH PERPUTARAN KAS, PERPUTARAN PIUTANG DAN PERPUTARAN PERSEDIAAN TERHADAP PROFITABILITAS PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR *BASIC INDUSTRY AND CHEMICALS* YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA**

Setiap aktivitas yang dilakukan oleh sebuah perusahaan tidak lepas dana, begitu pula dengan perusahaan manufaktur maupun non manufaktur serta harus memiliki laporan keuangan untuk mengetahui kinerja perusahaan selama satu periode. Oleh karena itu untuk mengetahui kinerja perusahaan harus melihat rasio profitabilitas (ROA). Rasio profitabilitas pada perusahaan manufaktur dipengaruhi oleh berbagai macam aspek seperti kas, piutang dan persediaan. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui taraf efisien perusahaan-perusahaan manufaktur dalam penggunaan kasnya dan mengkaji ulang hasil penelitian-penelitian terdahulu tentang bagaimana pengaruh perputaran kas, perputaran piutang dan perputaran persediaan terhadap rasio profitabilitas (ROA). Dari uraian diatas maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian terhadap pengaruh perputaran kas, perputaran piutang, dan perputaran persediaan pada perusahaan manufaktur *basic industry and chemicals* di bursa efek Indonesia.

Populasi pada penelitian ini sebanyak 74 perusahaan dan dalam pengambilan sampel menggunakan teknik *purposive sampling* sehingga di peroleh 40 perusahaan dengan kriteria tertentu. Metode analisis data yang digunakan merupakan metode analisis data kuantitatif dengan sumber data sekunder atau data yang didapatkan dari perantara. Dari penelitian ini memperoleh hasil secara parsial perputaran kas dan perputaran piutang tidak memiliki pengaruh yang positif terhadap profitabilitas dan hanya perputaran persediaan berpengaruh positif terhadap profitabilitas, sementara secara simultan perputaran kas, perputaran piutang dan perputaran persediaan tidak terdapat pengaruh yang positif terhadap profitabilitas.

**Kata Kunci: Perputaran Kas, Perputaran Piutang, Perputaran Persediaan dan Profitabilitas(ROA).**

## **BAB I PENDAHULUAN**

### **1.1. Latar Belakang Masalah**

Kondisi perekonomian mudah berubah setiap waktu dapat mempengaruhi kinerja perusahaan yang besar dan perusahaan kecil yang ada di Indonesia. Setiap aktivitas yang dilakukan oleh sebuah perusahaan tidak akan lepas dari yang namanya dana, begitu pula dengan perusahaan manufaktur maupun non manufaktur. Dalam hal ini dana tersebut di dapat dari kas perusahaan dan kas biasanya berasal dari 2 sumber utama yaitu, yang diperoleh dari penerimaan kas hasil penjualan secara tunai dan hasil penerimaan kas dari piutang yang ada. Banyak sekali aktivitas-aktivitas yang memerlukan dana contohnya biaya operasional perusahaan, dan setiap kegiatan usaha maupun bisnis yang dijalankan memiliki tujuan yaitu untuk menghasilkan keuntungan atau laba yang sebanyak-banyak dan sebesar-besarnya, hasil laba tersebut sangat bermanfaat bagi perusahaan untuk menarik para calon investor untuk melakukan investasi. Oleh karena itu perusahaan perlu memiliki laporan keuangan dimana laporan keuangan dapat berfungsi melihat kinerja perusahaan dan perubahan yang terjadi setiap periodenya pada keuangan perusahaan.

Profitabilitas yang tinggi dapat disebabkan oleh banyak aspek seperti perputaran kas, perputaran piutang dan perputaran persediaan. Kas komponen utama bagi suatu perusahaan dimana kas itu akan dipergunakan untuk memperlancar kegiatan operasional didalam perusahaan tersebut, selain itu mengapa kas sangat penting untuk perusahaan karena kas merupakan sumber modal untuk perusahaan untuk melakukan investasi. Perputaran kas merupakan ukuran bagi sebuah perusahaan untuk melihat sejauh mana efisiensi perusahaan

dalam penggunaan kasnya, karena perputaran kas ini sebagai tolak ukur seberapa cepat kembalinya kas yang telah diinvestasikan kedalam modal kerja. Perusahaan yang dianggap berhasil dalam mengelola rasio kasnya adalah perusahaan yang mampu menjaga perputaran kasnya dalam keadaan proposional yaitu tidak terlalu naik dan tidak terlalu turun.

Piutang juga merupakan unsur yang juga paling penting untuk diteliti piutang tersebut muncul akibat ada perdagangan barang/produk secara cicilan yang dilakukan oleh pihak perusahaan, semakin besar kapasitas penjualan barang/produk secara cicilan maka akan besar juga perusahaan tersebut berinvestasi pada piutang. Piutang merupakan aset perusahaan yang sangat penting, walaupun belum diterima secara langsung karena itu hasil dari penagihan piutang akan masuk dalam aktiva atau harta lancar pada perusahaan. Perputaran piutang merupakan perputaran dalam suatu periode keuangan perusahaan tersebut mengadakan tagihan atas piutang yang ada. Perputaran piutang untuk suatu perusahaan begitu penting sebab itu perusahaan perlu mengetahui berapa besar perputaran piutang di perusahaan karena semakin tinggi tingkat perputaran piutang, maka piutang yang dapat diminta perusahaan semakin banyak. Jika hal tersebut terjadi maka akan memperkecil adanya piutang yang tidak dapat tertagih pada konsumen/pelanggan. Selain itu ada juga manfaat lainnya seperti memperlancar arus kas serta untuk mengetahui kemampuan bagian marketing untuk mendapatkan dan memilih pelanggan yang potensial dalam hal memesan dan melakukan pembayaran terhadap piutang.

Persediaan juga merupakan bagian yang paling penting dalam pos aset lancar karena berperan aktif dalam kegiatan operasional perusahaan. Persediaan dapat mempermudah jalannya operasi perusahaan untuk memproduksi suatu barang atau produk yang akan dijual atau didistribusikan kepada konsumen karena persediaan sangat penting bagi perusahaan maka perputaran persediaan perlu diperhatikan dan di kelolah oleh setiap perusahaan dengan baik. Agar perusahaan terus berkembang dan berproduksi maka suatu perusahaan perlu menjamin tersedianya bahan pokok utama atau persediaan bahan pokok produksi.

Laporan keuangan berfungsi untuk memberikan pertimbangan dalam mengambil keputusan dan perusahaan juga perlu melakukan perhitungan terhadap rasio profitabilitas laporan keuangan untuk mengetahui jika perusahaan berinvestasi apakah hal tersebut dapat menghasilkan laba atau tingkat pengembalian sesuai dengan yang diinginkan(harapan) atau malah sebaliknya. Rasio Profitabilitas juga sangat berperan penting bagi perusahaan karena hasil dari perhitungan itu dapat mencerminkan bagaimana prospek rasio perusahaan dimasa yang akan datang. Untuk mengetahui seberapa besar profitabilitas(keuntungan) yang akan didapatkan oleh perusahaan dalam menjalankan usahanya dengan memanfaatkan aset atau aktiva yang ada dalam perusahaan tersebut, maka dalam penelitian ini digunakan rasio *Return On Asset* (ROA), dimana besarnya ROA dapat menggambarkan pemakaian aktiva perusahaan tersebut efektif dengan kata lain aktiva yang dimiliki perusahaan tersebut dapat memberikan laba yang besar ketimbang nilai aktiva yang ada.

Dengan menghitung ROA maka perusahaan akan dapat mengetahui apakah perusahaan tersebut telah menggunakan aktiva dengan efisien dalam kegiatan operasionalnya untuk menghasilkan laba. Perputaran kas, perputaran piutang, dan perputaran persediaan mempunyai pengaruh terhadap nilai profitabilitas sehingga harus adanya penindakan secara efektif dan efisiensi agar dapat menyumbangkan efek yang baik terhadap profitabilitas.

Tujuan dilakukannya penelitian ini untuk mengetahui seberapa baik dan efisien perusahaan-perusahaan manufaktur dalam penggunaan kasnya dan juga untuk menguji kembali hasil penelitian terdahulu karena beberapa penelitian terdahulu masih memiliki perbedaan hasil ada yang bertentangan dan ada juga yang sama hal tersebut membuat peneliti tertarik untuk meneliti dan mengkaji ulang permasalahan tersebut. Selain itu juga peneliti memilih sektor *basic industry and chemicals* pada perusahaan manufaktur di BEI dikarenakan sektor ini merupakan sektor pertumbuhan sahamnya paling besar dan pesat, produk akhir yang dihasilkan dari sektor ini bertujuan untuk meningkatkan pertumbuhan perdagangan domestik dan internasional, serta masih kurangnya yang meneliti pada sektor tersebut. Selain itu juga sektor *basic industry and chemicals* merupakan sektor yang menghasilkan produk dasar yang nantinya produk tersebut akan digunakan oleh sektor industri lainnya dan juga produk hasil dari masing-masing perusahaan yang termasuk dalam daftar saham basic industry tidak sama oleh karena itu perlu diketahui profitabilitaas dari perusahaan manufaktur pada sektor *basic industry and chemicals* agar dari hasil penelitian ini nanti pembaca dapat mengetahui sebagaimana efisien perusahaan-

perusahaan manufaktur sektor *basic indutry and chemicals* dalam menggunakan assetnya serta mengetahui efektif atau tidak penggunaan kas, piutang serta persediaannya. Sektor *basic indutry and chemicals* ini mempunyai karakteristik yang berbeda atau khas jika dibandingkan dengan sektor saham lainnya ketika menjalankan usahanya.

Untuk mengetahui keefektifan dan keefesiensian dalam penggunaan kas, piutang dan persediaan dapat dihitung memakai rasio aktivitas yaitu rasio perputaran kas, perputaran piutang, dan perputaran persediaan. Dari penjabaran diatas, penulis berfikir untuk melakukan penelitian dengan judul **“Pengaruh Perputaran Kas, Perputaran Piutang dan Perputaran Persediaan Terhadap Profitabilitas pada Perusahaan Manufaktur *Basic Industry and Chemicals* yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia”**

## **1.2. Rumusan Masalah**

Dari penjelasan di atas, maka masalah dirumuskan seperti berikut:

- 1.2.1 Apakah perputaran kas memiliki pengaruh terhadap profitabilitas pada Perusahaan Manufaktur?
- 1.2.2 Apakah perputaran piutang memiliki pengaruh terhadap profitabilitas pada perusahaan manufaktur?
- 1.2.3 Apakah perputaran persediaan memiliki pengaruh terhadap profitabilitas pada perusahaan manufaktur?
- 1.2.4 Apakah perputaran kas, perputaran piutang, dan perputaran persediaan memiliki pengaruh terhadap profitabilitas?

### **1.3. Tujuan Penelitian**

Tujuan dilakukannya penelitian penelitian ini adalah sebagai berikut:

- 1.3.1 Mengetahui bagaimana pengaruh perputaran kas terhadap profitabilitas perusahaan manufaktur periode 2016-2018.
- 1.3.2 Mengetahui bagaimana pengaruh perputaran piutang terhadap profitabilitas perusahaan manufaktur periode 2016-2018
- 1.3.3 Mengetahui bagaimana pengaruh perputaran persediaan terhadap profitabilitas perusahaan manufaktur periode 2016-2018
- 1.3.4 Mengetahui bagaimana pengaruh perputaran kas, perputaran piutang, dan perputaran persediaan terhadap profitabilitas perusahaan manufaktur periode 2016-2018

### **1.4. Manfaat Penelitian**

manfaat yang diperoleh dari penelitian yang dilakukan yaitu :

#### **1.4.1 Bagi Perusahaan**

Hasil penelitian ini sebagai informasi bagi perusahaan untuk mengoptimalkan perputaran kas, perputaran piutang dan perputaran persediaan agar dapat memperoleh laba, selain itu juga penelitian ini berfungsi menilai tingkat perputaran kas, perputaran piutang dan perputaran persediaan supaya tidak mengakibatkan perusahaan mengalami kerugian.



#### 1.4.2 Bagi Universitas

1.4.2.1 Hasil penelitian sebagai referensi bagi mahasiswa yang akan melakukan penelitian dimasa yang mendatang.

1.4.2.2 Meningkatkan kualitas sumber daya manusia mahasiswa yang ada di Universitas Tribhuwana Tungadewi khususnya pada Fakultas Ekonomi.

#### 1.4.3 Bagi Peneliti Yang Akan Datang

Dimana hasil penelitian diharapkan nantinya dapat memberikan wawasan dan memberikan pandangan bagi peneliti yang akan datang tentang bagaimana pengaruh perputaran kas, perputaran piutang dan perputaran persediaan terhadap rasio profitabilitas pada perusahaan manufaktur *basic industry and chemicals*.

### **1.5. Ruang Lingkup Penelitian**

Saat melaksanakan penelitian dibutuhkan batasan-batasan tertentu untuk memudah peneliti untuk melakukan observasi selain itu batasan ini berfungsi juga untuk membuat hasil penelitian lebih akurat karena tidak semua permasalahan yang ada diteliti. Adapun batasan pada penelitian ini adalah:

1.5.1 Pada penelitian ini peneliti memilih perusahaan manufaktur khususnya pada sektor *basic industry and chemicals* yang menyediakan laporan keuangan secara teratur di Bursa Efek Indonesia (BEI)

1.5.2 Masa peninjauan yaitu 3 tahun, yaitu pada periode 2016-2018

1.5.3 Variabel yang digunakan dalam penelitian ini ada 4; variabel independen sebanyak 3 variabel yaitu perputaran kas, perputaran piutang, dan perputaran persediaan serta variabel dependen sebanyak 1 variabel yaitu variabel profitabilitas

## DAFTAR PUSTAKA

- Arianti, Ririn, N. Rusnaeni. 2018. Pengaruh Perputaran Piutang, Perputaran Kas Dan Perputaran Persediaan Terhadap Profitabilitas Pt. Ultrajaya Milk Industry & Tradingcompany, Tbk. Banten: Universitas Pamulang
- Budiansyah, Oktary, Yancik Safitri, dan Cherrya D W. 2016. Pengaruh Perputaran Kas, Perputaran Piutang, dan Perputaran Persediaan Terhadap Profitabilitas. Palembang: STIE MDP
- Buma, Novita Ina. 2018. Pengaruh perputaran kas, perputaran piutang, dan perputaran persediaan terhadap profitabilitas (studi kasus PG Kebon Agung Pakisaji Malang. Malang: Universitas Tribhuawana Tunggaladewi Malang.
- Darmayanti, Ni Kadek Dewi, I Putu Yadnya. 2014. Pengaruh Perputaran Kas, Perputaran Persediaan, Dan Perputaran Piutang Terhadap Profitabilitas Perusahaan. Bali: Universitas Udayana (Unud).
- Deni, Irman. 2014. Pengaruh Tingkat Perputaran Kas, Perputaran Piutang Dan Perputaran Persediaan Terhadap Profitabilitas Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia. Riau: Universitas Maritim Raja Ali Haji (UMRAH).
- Hasan, Misbahuddin Iqbal. 2013. Analisis Data Penelitian Dengan Statistik. Edisi 2. Jakarta: PT. Bumi Aksara,
- Hery. 2017. Analisis Laporan Keuangan. Jakarta: PT. Gramedia Widiasarana Indonesia.

- Kasmir. 2011. Analisis Laporan Keuangan. Edisi 1. Jakarta: Rajawali Pers.
- Lestari, Arum Puji Tri. 2017. Pengaruh Perputaran Kas, Perputaran Persediaan Dan Perputaran Piutang Terhadap Profitabilitas Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia. Yogyakarta: Universitas Negeri Yogyakarta
- Makarim, Fuad, Rosyid dan Umi Kulsum. 2019. Pengaruh Perputaran Kas, Perputaran Piutang, Dan Perputaran Persediaan Terhadap Profitabilitas Pada PT Delta Djakarta Tbk Priode 2014-2018. Tangerang: Universitas Islam Syekh Yusuf Tangerang
- Murhadi Werner . R. 2013. Analisis Laporan Keuangan: Proyeksi Dan Valuasi Saham. Jakarta: Salemba Empat.
- Nazir, Moh. 2014. Metode penelitian. bogor : Ghalia Indonesia
- Priyatno, Duwi. 2014. SPSS 22 Pengolahan Data Terpraktis. Yogyakarta: CV. Andi Offset
- Rahayu, Eka Ayu dan Joni Susilowibowo. 2014. Pengaruh perputaran kas, perputaran piutang dan perputaran persediaan terhadap profitabilitas perusahaan manufaktur. *Jurnal ilmu manajemen*. Universitas Negeri Surabaya. Vol.2 No. 4
- Rini, Novita Panca. 2015. Pengaruh Perputaran Modal Kerja, Perputaran Kas, Perputaran Piutang Dan Perputaran persediaan Terhadap Profitabilitas Pada

Industri Barang Konsumsi Yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia.  
Semarang: Universitas Pandanaran Semarang.

Santoso, Singgih. 2014. Statistik Multivariat : Konsep dan Aplikasi dengan SPSS.  
Penerbit PT. Elex Media Komputindo. Jakarta.

Saragih, Elvi Bethari, Joana L. Saragih. 2018. Pengaruh Perputaran Kas, Perputaran Piutang, Dan Perputaran Persediaan Terhadap Returnon Assets Pada Perusahaan Sektor Industri Dasar Dan Kimia Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia. *Jurnal Akuntansi* Vol. 4 No. 2.

Sufiana, Nina, Ni Ketut Purnawati. 2013. Pengaruh Perputaran Kas, Perputaran Piutang Dan Perputaran Persediaan Terhadap Profitabilitas. Bali: Universitas Udayana (Unud).

Sugiyono. 2010. Statistika untuk Penelitian. Bandung. Bandung: CV. Alfabeta.

Sugiyono. 2012. Metode Penelitian Pendidikan, Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D. Bandung: Alfabeta.

Sugiyono. 2014. Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D. Bandung: Alfabeta.

Surya, Sarjito dkk. 2017. "Pengaruh Perputaran Kas dan Perputaran Persediaan Terhadap Profitabilitas". *Jurnal Ilmu Akuntansi*. Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi STAN Indonesia Mandiri. Volume 10 (2)

Surya, Sarjito, Ruly Ruliana, dan Dedi Rossidi Soetama. 2017. Pengaruh Perputaran Kas dan Perputaran Persediaan Terhadap Profitabilitas. *Jurnal Ilmu Akuntansi*, volume 10 (2), 313 – 332.

Syamsuddin, Lukman. 2016. Manajemen Keuangan Perusahaan. Jakarta: Rajawali Pers.

Utami, Windu. 2019. Pengaruh modal kerja dan perputaran modal kerja terhadap return on equity (ROE) pada perusahaan manufaktur property dan real estate yang terdaftar di bursa efek Indonesia tahun 2015-2017. Malang : Universitas Tribhuwana Tungadewi Malang.